

# «Hay que explicar a los más jóvenes quién fue Miguel Ángel Blanco»

Numerosos actos, varios de ellos en Euskadi, recordarán al concejal del PP de Ermua secuestrado y asesinado por ETA hace 22 años

:: L. GIL

**BILBAO.** Un total de 39 actos repartidos por toda España recordarán al concejal del Partido Popular Miguel Ángel Blanco, cuando se cumplen veintidós años de su secuestro y posterior asesinato a manos de ETA. Uno de esos homenajes se celebrará hoy en Vitoria. Los populares vascos realizarán una ofrenda floral en su memoria junto al monolito por las víctimas del terrorismo, al que asistirá la plana mayor de la formación. El segundo tributo del PP de Euskadi tendrá lugar en Ermua, municipio en el que residía la víctima y en el que era corporativo. Será mañana, coincidiendo con el día en el que la banda terrorista cumplió su amenaza con un tiro en la nuca. Hoy a mediodía tendrá lugar el homenaje del Ayuntamiento.

«Hay que explicar a los más jóvenes quién fue Miguel Ángel Blanco». Este es el espíritu, nunca mejor dicho, que impregnará los diferentes homenajes a la víctima de la banda terrorista. En ellos se leerá un manifiesto en el que se relatará brevemente la agonía de aquellos días de julio. Desde el 10 en el que secuestraron al joven edil, hasta el día 12, en el que apareció herido de muerte. 48 horas de ultimátum etarra que sacaron a la calle a seis millones de personas para tratar de salvar su vida, pero que no hicieron temblar la mano de Francisco Javier García Gaztelu, 'Txapote', cuando empuñó la pistola que acabaría con todas las esperanzas de la sociedad.

«Los que teníamos edad suficiente recordamos qué hacíamos o dónde estábamos», recoge el manifiesto, bautizado como 'La voz de las manos blancas'. «Nació una nueva conciencia ciudadana a favor de las víctimas». «Con coraje cívico, con determinación y con claridad en la exigencia de la aplicación del Estado de Derecho». Aquel verano de 1997 supuso el principio del fin de la banda terrorista.



Carlos Totorika e Idoia Mendia, en uno de los homenajes a Blanco en Ermua. :: IGNACIO PÉREZ

«Pero hoy los herederos de ETA siguen sin condenar el asesinato de Miguel Ángel Blanco ni ningún otro crimen. Hoy ETA se ha disuelto, pero quedan muchos temas pendientes», se recoge en el escrito. Los actos en memoria del edil de Ermua servirán para poner también el foco sobre cuestiones como los más de trescientos

casos que permanecen sin resolver, la deslegitimación de la violencia ejercida por la banda terrorista «en nombre de su ideología totalitaria», acabar con «el culto al terrorismo» —en alusión a los homenajes a etarras— y asentar un «relato compartido basado en la verdad» que «neutralice la manipulación».

«Debemos seguir guiándonos por el significado ético y político de las víctimas —defiende el manifiesto— y hacer llegar su testimonio y su valor democrático a los jóvenes para hacerles entender que la utilización de la violencia para obtener fines políticos dinamita la convivencia y jamás está justificada».